Balance commerciale

Coup d'accélérateur aux exportations

L'export a progressé au titre du premier semestre de l'année de 7,4% en particulier grâce à la performance des métiers mondiaux. Il dépasse ainsi la progression des importations qui ont affiché une hausse de 4,7% marquée par une stabilisation des achats de céréales.

es différentes stratégies de relance sectorielle portent-elles, enfin, leurs fruits? Les récentes statistiques des échanges extérieurs de l'Office des changes pour le premier semestre 2014 sont en tout cas porteuses d'espoir pour l'équilibre de la balance commerciale. En particulier, les exportations marocaines affichent une progression importante, allant même jusqu'à dépasser celle des importations. L'export a progressé au titre du premier semestre de l'année de 7,4% malgré une baisse des ventes des phosphates et dérivés de 12,1%. Selon l'Office des changes, cette évolution est imputable à la performance des exportations des métiers mondiaux et à la reprise des ventes de certains secteurs comme le textile et cuir. Ainsi, le secteur automobile demeure le grand champion de l'export avec une progression de l'ordre de 35,6% soit 5,5 MMDH. Cette évolution s'explique principalement par l'accroissement des expéditions de la construction automobile à 87,4% (4,9 MMDH) et du segment câblage (+7,6% ou +639 MDH). L'électronique n'est pas en reste avec une augmentation des ventes de l'ordre de 25,9% correspondant à une augmentation de 891MDH. L'aéronautique affiche également une hausse de 6,1% (227 MDH) et continue à afficher des carnets de commande bien garnis. Même les secteurs du textile et de l'agroalimentaire, qui avaient affiché des signes de faiblesse durant ces derniers mois, ont réussi à rebondir. Le textile et cuir affiche ainsi une hausse des ventes de l'ordre de 4% correspondant à une augmentation de 673 MDH. Performance réussie grâce notamment





L'automobile demeure le grand champion de l'export avec une hausse de 35,6%.

STATISTIQUES DES ÉCHANGES EXTÉRIEURS À FIN JUIN (EN MDH) Commerce extérieur +9 185 Importations CAF 203.477 194 292 +4.7 Exportations FAB 101.020 94.020 +7.000 102.457 -100.272 2.185 48.4 Taux de couverture (%) 49.6 27.593 Recettes MRE 27,471 Voyages 24,919 +889 +3.6 Recettes(1) 25.808 5.619 5.128 +491 +9.6 Dépenses 19.791 +398 +2.0 20 189 Solde IDE 14.162 23.172 -9 010 -38.9 2.558 9,107 -6 549 -71,9 Dépenses

14.065

au bon comportement des ventes de vêtements confectionnés (+4,5% ou +468 MDH). Les secteurs de l'agriculture et de l'agro-alimentaire affichent aussi une amélioration des ventes de 2,7% portées essentiellement par le bon comportement des exportations d'agrumes et primeurs (+10,9%). Enfin, les exportations en produits dérivés de pétrole se sont inscris en augmentation de 7,6% soit 435 MDH. En parallèle, les importations enregistrent une progression de 4,7% du fait d'un

rebond des approvisionnements en produits énergétiques pendant le mois de juin 2014. En revanche, les achats de céréales

-2 461

-17,5

connaissent pratiquement la même tendance, soit une hausse de 35,6%. Une situation qui tranche avec celle du premier trimestre de l'année, où la facture énergétique et alimentaire étaient beaucoup plus pesantes. ce qui avait renforcé le creusement du déficit commercial À fin juin, les plus fortes progressions ont été affichées pour les importations en produits alimentaires avec une hausse de 20,1% et des importations de voitures de tourisme (25.3%). Les importations en produits semi-finis ont connu pour leur part une stabilité. Seuls les fils, barres et profilés en fer ou en aciers ont connu une baisse. Résultat, le déficit commercial n'a connu qu'une aggravation de 2,2% à fin juin en s'établissant à 102.4 MMDH contre 100,2 MMDH un an auparavant. A ce titre, le taux de couverture des importations par les exportations s'améliore: 49,6% contre 48,4% un an auparavant, soit un gain de 1,3 point. Précisons qu'en dehors des achats de produits énergétiques et de céréales, les importations n'augmentent que de 2,7%. Le taux de couverture des importations hors énergie et céréales par les exportations gagne 3,2 points. En somme, les résultats préliminaires des échanges extérieurs font ressortir une hausse des transactions commerciales de 5,6% avec un retour en force des exportations. Il est pourtant difficile de prédire si cette tendance se poursuivra. Certes, les performances à l'export se font de plus en plus régulières, mais la relative stabilité qu'ont connue les importations durant ce mois de juin ne risque pas de s'éterniser. Rappelons que selon le département du Commerce extérieur, près de 75% de nos importations demeurent nonsubstituables.

PAR **AYOUB NAÎM** a,naim@leseco.ma

Les IDE en chute libre

Les IDE poursuivent leur recul au premier semestre de l'année 2014. Après s'être dépréciés de 17,9% en mai dernier, les IDE poursuivent leur dégringolade en chutant de 17,5% à fin juin. Les flux se sont établis à 11,6 MMDH contre 14 MMDH à fin juin 2013. En parallèle, les recettes touristiquées enregistrent une hausse de 3,6% ou +889MDH, les recettes MRE demeurent pratiquement stables avec près de 27,4 MMDH à fin juin 2014 contre 27,5 MMDH un an auparavant.